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Giuseppe Foresti - Sindaco di corte Franca

La pubblicazione del presente numero di Filo Diretto avviene a pochi giorni 
dall’apertura della nuova Esselunga di Corte Franca. Il suo ampliamento, com-
pletato dopo un iter iniziato circa 6 anni fa, è stato accompagnato da speranze, 
ma anche da timori e polemiche, espressione di orientamenti in parte giustifi-
cati e degni di rispetto. Per questo motivo, la progettazione e la realizzazione 
dell’opera sono state seguite con attenzione dalla nostra amministrazione per 
ottenere, grazie anche alla collaborazione della proprietà, il minore impatto 
possibile sull’ambiente. Ora, a lavori terminati, ognuno può farsi un’opinione 
del loro esito finale. Da parte mia, ribadito che non è stato effettuato consumo 
di suolo, dal momento che l’ampliamento è avvenuto su un’area artigianale già 
urbanizzata e occupata da capannoni, voglio sottolineare che esso ha compor-
tato l’opportunità di nuovi posti di lavoro, e per le casse comunali l’introito di 
somme che hanno permesso di dare l’avvio alla realizzazione di opere significative per il nostro paese e che in alcuni casi 
da troppo tempo giacevano in attesa di finanziamenti. Mi riferisco in particolare alla sistemazione di Via Roma, oggetto 
di intervento per renderla più sicura soprattutto per i pedoni e i ciclisti, onde scongiurare in futuro i gravi incidenti simili 
a quelli accaduti negli anni scorsi. Ma altri lavori sono stati avviati negli ultimi mesi, come la realizzazione del vialetto 
pedonale che mette in comunicazione Via Bonomelli con Via Donatori di Sangue a Nigoline, gli interventi nell’Audi-
torium “1861 Unità d’Italia” sul trattamento dell’aria e sul dato acustico, che renderanno questa struttura più fruibile ai 
nostri cittadini e a quelli dei paesi limitrofi, e la razionalizzazione dello scantinato sotto le scuole che verrà adibito a de-
posito per i mezzi comunali e della Protezione Civile. La ristrutturazione della pavimentazione di Piazza di Franciacorta 
è praticamente conclusa. Al riguardo ho sentito commenti in cui si lamentavano i tempi lunghi della sua realizzazione, 
in realtà dovuti alla necessità di rispettare precise modalità di posa del materiale onde evitare di ritrovarci tra pochi anni 
nella stessa situazione che ha richiesto l’intervento di riparazione. Infine, nel mese di novembre è stato possibile dare 
l’avvio alla fresatura e asfaltatura dei tratti più compromessi di alcune delle strade comunali a maggior flusso di traffico. 
Tengo a precisare che quelli elencati sono i principali interventi resi possibili dalle cospicue entrate in conto capitale 
provenienti quasi esclusivamente dagli oneri Esselunga nel corso del 2015, e che solo per questo motivo hanno visto la 
loro realizzazione al termine del nostro mandato, non certo per ragioni di puro opportunismo propagandistico. Alcuni 
progetti che l’Amministrazione aveva a cuore e che facevano parte del programma elettorale della lista “Prima di tutto 
Corte Franca”, potranno concretizzarsi nel 2016. E’ il caso degli appartamenti di Via Verdi, la cui costruzione dovrebbe 
avere inizio nei primi mesi del prossimo anno, in modo da esaudire la volontà del benefattore autore del lascito e nello 
stesso tempo dare risposta alla maggiore richiesta di abitazioni a canone contenuto da parte di una popolazione di anziani 
destinata ad un progressivo incremento nei prossimi anni. La necessità di fare fronte ad interventi urgenti, ha determina-
to l’accantonamento di altri progetti già in fase avanzata di studio, quali l’ampliamento della biblioteca o il recupero di 
tre aule nell’interrato della scuola primaria. Infatti nel mese di settembre, a conclusione della verifica antisismica degli 
edifici scolastici, è stata accertata la necessità del loro adeguamento alle caratteristiche di staticità richieste dalle nuove 
norme. Più di 600.000 euro sono stati quindi dirottati per fare fronte ad un intervento prioritario per la sicurezza dei nostri 
alunni, a dimostrazione che rimandare o ritardare opere già previste, come accaduto in più di un caso (si veda ad esempio 
il vialetto di Nigoline), non è dovuto a mancanza di buona programmazione né tantomeno a cattiva volontà, bensì a scelte 
obbligate dettate dalle circostanze. Prima di concludere non posso fare a meno di rivolgere un pensiero a quanto avve-
nuto il tredici novembre a Parigi, dove decine di persone, in maggioranza giovani ragazzi e ragazze, sono state uccise 
barbaramente in nome di un fanatismo che ha poco a che fare con la religione. Il momentaneo clima di sgomento, paura, 
rabbia che queste azioni hanno creato, sarà tutto quanto i loro autori potranno ottenere, poi il buon senso e la disponi-
bilità al dialogo che appartengono alla stragrande maggioranza delle persone di ogni cultura e credo religioso verranno 
rafforzati di fronte a questo orrore e prevarranno nella vita di tutti i giorni. In vista delle imminenti festività, l’augurio che 
voglio fare a ognuno di noi, è di abbandonare il senso di incertezza e smarrimento proprio di questi tempi, di accogliere il 
messaggio universale di serenità e pace che il Natale porta con sé e di condividerlo con il nostro prossimo, ora e sempre.

Filo Diretto - Dicembre 2015

Editoriale

Alberto Luciano - Vice Sindaco

Servizi sociali e tempo libero

Orari di ricevimento:
giovedì 15,00 - 17,00 - sabato 10,00 - 12,00 - altri giorni su appuntamento
E-mail: vicesindaco@comune.cortefranca.bs.it

Anna Becchetti - Assessore

Cultura, pubblica istruzione e turismo

Orari di ricevimento:
giovedì (su appuntamento) 15,00 - 17,30
E-mail: assessorecultura@comune.cortefranca.bs.itt

Vincenzo Filisetti - Assessore
Bilancio e programmazione economico finanziaria

Orari di ricevimento:
martedì 10,00 - 12,00
E-mail: assessorebilancio@comune.cortefranca.bs.it

Piera Pizzocaro - Assessore

Urbanistica, edilizia privata e ambiente, lavori pubblici e manutenzioni

Orari di ricevimento:
Martedì (su app.) 15,30 - 16,30 sabato (su app.) 09,00 - 11,00
E-mail: assessoreurbanistica@comune.cortefranca.bs.it

Francesca Brescianini - Consigliere

Politica dello sport

Orari di ricevimento:
Sabato (su appuntamento) 10,30 - 12,00
E-mail: consiglieresport@comune.cortefranca.bs.i

Giulia Marini - Consigliere

Servizi di manutenzione del verde e raccolta rifiuti

Orari di ricevimento:
Sabato (su appuntamento) 9,00 - 11,00
E-mail: verderifiuti@comune.cortefranca.bs.it

Giuseppe Foresti - Sindaco

Rapporti con gli Enti Pubblici, Polizia Locale, sanità pubblica, 
commercio, personale e affari legali

Orari di ricevimento:
Venerdì 9,00 - 12,00
E-mail: sindaco@comune.cortefranca.bs.it

Lorenzo Olivero - Consigliere

Politiche giovanili, informatizzazione e sito web, comunicazione istituzionale

Orari di ricevimento:
Sabato (su appuntamento) 10,30 - 12,00
E-mail: consiglierepolitichegiovanili@comune.cortefranca.bs.it
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alberto luciano

Risalendo via Verdi a Colombaro si 
ha una bella impressione: vi si affac-
ciano case ben tenute e curate. Ma a 
un certo punto, proprio all’incrocio 
con via Panoramica, il nostro sguar-
do è attratto da una casa disadorna e 
in abbandono. Com’è possibile? E’ 
possibile! 
Ed ecco la storia: nel 1977 la sua pro-
prietaria, signora Lea Rossi in Ger-
mani, fa testamento, dichiarando di 
donare la casa al Municipio di Corte 
Franca, a patto che essa sia destina-
ta a ricovero per anziani. Nel 1980 la 
signora Rossi muore, per cui la casa 
viene affidata al Comune, che la uti-
lizza per lo scopo previsto.
Così fino al 2007, quando l’ultimo 
inquilino la abbandona, dando inizio 
al processo di degrado in cui si trova 
tuttora.
Che fare? Durante gli anni successivi 
la passata Amministrazione comuna-
le pone in atto alcuni tentativi di ri-
solvere il problema, ma le difficoltà 
economiche e burocratiche non per-
mettono di individuare una soluzione.
Il problema passa quindi alla Giunta 
attuale, che:

1. riscontra un effettivo e forte bi-
sogno abitativo da parte degli an-
ziani di Corte Franca;

2. sente il dovere morale di recupe-
rare un  patrimonio che generosa-
mente era stato donato alla popo-
lazione; 

3. non vuole provocare un danno 
economico a tutta la collettività 
perdendo il diritto all’eredità;

4. accerta che gli obblighi testamen-
tari impediscono legalmente la 
vendita dell’immobile, anche se 
si realizzasse un ricovero per an-
ziani in altro luogo.

L’attuale Amministrazione ha quindi 

deciso di intervenire sull’edificio per 
realizzare 8 appartamenti destinati 
agli anziani di Corte Franca e di re-
alizzare un Regolamento comunale 
che definisca nel dettaglio gli obietti-
vi sociali da raggiungere.  
Certo la scelta è politica: si ritiene 
importante rispondere a esigenze 
sociali, soddisfare i bisogni delle fa-
sce deboli della comunità e fornire 
una risposta pubblica a un problema 
(quello dell’invecchiamento della po-
polazione) che non può che aggravar-
si nei prossimi anni.

Il costo a carico della comunità
A chi obbietta che vengono impe-
gnati € 640.000 per un’opera di cui 
beneficerà un numero limitato di 
persone (20) è bene ricordare che da 
trent’anni non si investe denaro in 
nuove abitazioni di proprietà comu-
nale. Le risorse, infatti, sono sempre 
state investite, a seconda degli anni e 
delle possibilità, nei servizi collettivi.  

A fianco l’elenco delle opere princi-
pali realizzate negli ultimi 10 anni e i 
relativi importi di massima.

alberto luciano

A fianco quanto realizzato nel 2015.

Su un totale di quasi 6 milioni di euro 
l’intervento di via Verdi rappresenta 
poco più del 10%

Di fronte a queste cifre, riteniamo che 
destinare € 640.000 per gli anziani 
di Corte Franca non sia né troppo, né 
sproporzionato e non rappresenti un 
torto per il resto della popolazione. Al 
contrario, pensiamo sia un investimen-
to previdente dato che gli attuali 35 ap-
partamenti comunali (che non sono destinati esclusivamente agli anziani) sono molto vecchi, ricavati negli anni ‘80 dalla 
ristrutturazione di edifici ancora più datati. L’iniziativa di via Verdi ha anche altri pregi: riqualifica un pezzo di centro abi-
tato di Colombaro, proprio in un periodo di crisi economica, in cui il rischio è il degrado.

La casa del lascito di Via Verdi è in 
collina, ma dista solo 400 metri dal-
la chiesa.
E’ vero che soprattutto l’ultimo trat-
to della strada è ripido, ma è altre-
sì vero che raggiungere la casa per 
anziani è possibile percorrendo Via 
Gazzoli, che inizia poco distante, 
e che grazie a una pendenza molto 
più dolce porta agevolmente verso 
il centro di Colombaro, anche a pie-
di.
Il problema dell’ubicazione della 
casa viene molto amplificato da chi 

è contrario all’in-
tervento, lo dimo-
stra il fatto che via 
Verdi è densamen-
te abitata da perso-
ne di ogni età, in-
clusi molti anziani 
che non ci risulta 
vogliano trasferirsi 
altrove.

Opera Importo

Realizzazione Auditorium 1861 Unità d’Italia € 1.800.000
Ampliamenti cimiteriali € 400.000

Elettrificazione i cancelli dei cimiteri € 45.000
Rifacimento della copertura del tetto della scuola elementare € 120.000

Riqualificazione degli impianti di riscaldamento degli edifici comunali € 90.000
Adeguamento locali ex Municipio Nigoline € 50.000

Riqualificazione via Bonomelli € 120.000
Interventi su palestra, campo sportivo e bocciodromo per adeguarli al 

pubblico spettacolo € 230.000

Manutenzione strade € 470.000

Tot. € 3.325.000

Opera Importo

Riqualificazione di Via Roma
€ 470.000 (di cui € 
200.000 finanziati 
dalla Provincia)

Ristrutturazione Piazza Franciacorta € 250.000
Vialetto pedonale Nigoline € 108.000

Asfaltature € 250.000
Messa in sicurezza antisismica scuole € 645.000

Residenza anziani via Verdi € 640.000

Tot. € 2.363.000

Saranno presto realizzati
8 appartamenti per

gli anziani del paese

Via Verdi?
Si interviene

Una casa per anziani a meno di 5 minuti a piedi dal centro

La casa di via Verdi oggi

Vista frontale del nuovo edificio
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Piera Pizzocaro

Corte Franca ha 35 appartamenti 
comunali destinati a tutta la popola-
zione e non solo agli anziani: poca 
cosa per 7.200 abitanti e 2.800 fa-
miglie. Essendo questi appartamenti 
dati in affitto, al Comune competono 
solo le manutenzioni straordinarie 
(per esempio la sostituzione della 
caldaia, gli interventi sul tetto, ecc.) 
quando necessarie. Assurde quindi 
le affermazioni secondo le quali su 
35 appartamenti si spendano media-
mente € 30.000 all’anno per la ma-
nutenzione. Si confondono cifre per 
le manutenzioni di altro patrimonio 
comunale con quelle degli apparta-
menti.
Vero è che gli appartamenti comunali 
risalgono a ristrutturazioni degli anni 
‘80 di edifici ancora più vecchi e, che  
come tali, richiedono interventi più 
frequenti di quelli più recenti.
Motivo in più per dotare Corte Fran-
ca di una quota di appartamenti nuovi 
che per un bel po’ non avranno biso-
gno di manutenzione: saranno tanto 
più un volano utile a garantire un 
servizio abitativo agli anziani del 
paese.
Nella casa di via Verdi otto saranno 
gli appartamenti, non i possibili abi-
tanti, l’edificio potrà infatti ospitare 
fino a venti persone. Il vecchio edifi-

cio, che non riceve alcuna manuten-
zione da vent’anni e che ormai è fa-
tiscente, verrà demolito. Al suo posto 
sarà realizzata una costruzione a due 
piani con 8 appartamenti: 5 bilocali 
da 45 mq e 3 trilocali da 75 mq circa, 
suddivisi in zona giorno e zona notte. 
I bagni avranno le dimensioni, le doc-
ce e i maniglioni idonei per i diversa-
mente abili.
Le finiture saranno economiche, ma 
dignitose. Inoltre, al piano terra, sa-
ranno collocati: una sala comune, 
spazio per stendere, cantine, garage 
chiusi e posti auto. Il nuovo edificio 
sarà realizzato in classe B per il ri-
sparmio energetico e sarà dotato di 
ascensore per permettere anche alle 
persone parzialmente autosufficienti 
di mantenere i rapporti sociali e di 

raggiungere facilmente i luoghi delle 
cure sanitarie, se necessarie. Per ri-
durre i costi e i tempi di realizzo, la 
costruzione sarà realizzata con tec-
nica prefabbricata con calcestruzzo 
e acciaio e rifinita esternamente con 
malte colorate.
Il prezzo al mq della superficie com-
merciale (superficie dell’appartamen-
to più quota degli spazi comuni, gara-
ge, cantina, ecc.) è molto contenuto, 
nonostante l’aumento deciso sulla 
base d’asta dopo che il 1° bando per 
l’assegnazione dei lavori è andato de-
serto: € 905 al mq tutto compreso 
(IVA, demolizione, costruzione, e co-
sti tecnici come progettazione, dire-
zione lavori, responsabile sicurezza). 
Un buon intervento per gli anziani di 
Corte Franca.

Piera Pizzocaro

Ogni anno il comune di Corte Franca 
spende attorno ai 200.000 euro per il-
luminare le vie del paese.
Fortunatamente, tutti i pali presenti 
sul nostro territorio sono di proprie-
tà comunale, da quando questi, dopo 
una vertenza legale, sono stati riscat-
tati dall’Enel. Questo ci permette di 
decidere in autonomia gli interventi 
da eseguire per riqualificare e mettere 
a norma tutta la rete. 
I vecchi corpi illuminanti (687 lam-
pade al mercurio), che illuminano 
poco e consumano tanto in propor-

zione alla resa, verranno sostituiti con 
Lampade a led, molto più efficienti. 
Saranno cambiati i pali ammalorati 
che non danno garanzia di stabilità e 
sicurezza; infine, sarà ampliata la rete 
di illuminazione pubblica. L’intero 
impianto sarà dotato di un sistema 
di telecontrollo che consentirà di ge-
stire a distanza il funzionamento e il 
livello di luminosità delle lampade a 
seconda dell’orario. Gli ampliamenti 
della rete di illuminazione hanno te-
nuto conto delle necessità dei cittadi-
ni, pertanto sono stati privilegiati gli 
interventi che soddisfano un numero 
maggiore di persone rispetto a richie-
ste isolate. Ritenendo importante in-
centivare le pratiche salutari, è stato 
deciso di illuminare i tratti di strada 
bui più frequentati dai numerosi abi-
tanti di Corte Franca che, nel tempo 
libero, si dedicano a camminate e 
corse.

Gli interventi previsti potranno es-
sere realizzati impiegando le risorse 
economiche derivanti dal risparmio 
energetico e utilizzando i contributi 
derivanti dalla riduzione di emissioni 
di anidride carbonica in atmosfera.
Oltre alle migliorie della rete di il-
luminazione pubblica, saranno pre-
disposti pali e collegamenti per 
installare le telecamere per la vide-
osorveglianza all’ingresso delle fra-
zioni.

Rischio sismico

Vogliamo che i nostri edifici scolastici 
siano sicuri al cento per cento rispetto 
ad un eventuale pericolo sismico.
Nonostante Corte Franca sia inserita 
in un’area con modesto rischio (Zona 
3 – Bassa sismicità), le ultime espe-
rienze di eventi sismici in altre zone, 
hanno dimostrato che non è sufficien-
te considerare la zona di rischio per 
garantire a pieno la sicurezza e l’in-
columità delle persone.

I nostri edifici scolastici

Scuola primaria e secondaria di primo 
grado (le elementari e medie, come si 
diceva una volta) sono ospitate in edi-
fici costruiti in tempi diversi.
La Primaria è dei primi anni ’80 e 
presenta più criticità rispetto alla se-
condaria che è stata costruita nel ’96. 

I due stabili sono però congiunti tra di 
loro e quindi è consigliato consolidarli 
contemporaneamente.

I lavori per la sicurezza antisismica

L’Amministrazione comunale ha stabi-
lito che l’intervento di consolidamento 
degli edifici scolastici è importante e 
prioritario, pertanto ha individuato le 
risorse economiche per attuarlo l’esta-
te prossima, alla chiusura delle scuole, 

affinché siano eseguiti i lavori duran-
te le vacanze estive. 
L’impegno complessivo, tra costo dei 
lavori, spese tecniche e IVA, ammon-
ta a € 645.000. 
Sono state attivate le pratiche per 
partecipare ad un bando regionale 
con l’obiettivo di accedere ai finan-
ziamenti, ma anche se il risultato non 
fosse positivo, il bilancio comunale 
permetterà a Corte Franca di far fron-
te autonomamente all’intervento.

I dettagli dell’intervento
di riqualificazione

La residenza 
per anziani
di Via Verdi

Gli interventi per 
riqualificare la rete

Illuminazione 
pubblica

Investiti € 661.000 per la sicurezza antisismica delle scuole

Pianta del bilocale

La casa di via Verdi oggi
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Piera Pizzocaro

L’ OPERA IN SINTESI

Superficie della piazza:

circa 4.860 m²

Le pavimentazioni interessate ai rifacimenti

•	 Linee direttrici:

675 m², con la posa di lastre

di granito larghe 1 m

•	 Fascia perimetrale:

225 metri lineari, con la posa

di lastre di granito larghe 30 cm

•	 Aree di circolazione e sosta veicoli:

1.020 m² di pavimentazione Levocell

Messi a dimora 19 nuovi alberi

I recenti lavori di asfaltatura hanno 
portato alla rimozione e alla sostitu-
zione di 23.600 mq del vecchio man-
to stradale. Complessivamente sono 
stati impiegati € 279.000.
La scelta dei tratti da asfaltare è stata 
fatta nel modo più razionale possi-
bile. Per prima cosa è stato eseguito 
un sopralluogo sulle strade del paese 

con lo scopo di individuare le aree 
molto deteriorate e quelle deteriora-
te. In seguito, le vie del paese sono 
state distinte in “di collegamento” e 
“interquartiere”. Per ogni classifica-
zione è stato attribuito un punteggio, 
in questo modo abbiamo ottenuto una 
mappatura dettagliata dei bisogni di 
intervento e un ordine di priorità da 
seguire. Tutti i tratti di strada di colle-
gamento con il manto molto deterio-
rato sono stati classificati con il grado 
massimo di priorità e sono rientrati 
nell’intervento di asfaltatura del no-
vembre scorso. Sono stati mappate 

anche aree di marciapiede particolar-
mente danneggiate che, a nostro pare-
re, avrebbero meritato un intervento 
immediato, ma il costo di realizzazio-
ne risultava troppo oneroso e pertanto 
abbiamo preferito concentrarci sulle 
carreggiate. 
Qualcuno si chiederà perché il tratto 
di via Cavour a Borgonato, molto de-
teriorato, che corre tra il muro di cin-
ta e Palazzo Lana non è stato incluso 
in queste opere: sarà asfaltato questa 
primavera dalla ditta che interrerà 
la linea della banda larga dopo aver 
completato il lavoro.

Piera Pizzocaro

L’analisi della pavimentazione di 
Piazza di Franciacorta ha evidenziato 
che la scelta sbagliata dei materiali, 
non adatti a garantire la tenuta negli 
anni, ci obbligava a realizzare un in-
tervento oneroso anche per interve-
nire solo sulla parte più rovinata. Le 
lastre di calcestruzzo, soprattutto nelle 
aree interessate dalla circolazione del-
le auto, presentavano infatti evidenti 
erosioni degli inerti e dello strato su-
perficiale lisciato.
Inoltre, le analisi dei carotaggi ese-
guiti in fase di vertenza legale hanno 
dimostrato che l’intervento non era 
stato eseguito “a regola d’arte”, com-
promettendone ancor più la tenuta.
Si è agito quindi con i seguenti inter-
venti:

• sostituzione di tutte le fasce di 
calcestruzzo lisciato (le cosiddette 
“linee direttrici” in cemento che 
collegano idealmente i vari comu-
ni della Franciacorta) con lastre di 
granito grigio con la faccia supe-
riore carrabile e antisdrucciolevo-
le; 

• realizzazione della fascia perime-
trale sui tre lati interni;

• rifacimento dei settori deteriorati 
della pavimentazione in calce-
struzzo con ghiaia a vista (Levo-

cell) con un sistema certificato per 
garantire l’esecuzione “a regola 
d’arte” e la durata nel tempo;

• sostituzione del refilato in cotto 
del porticato che delimita la piaz-
za, limitatamente ai tratti danneg-
giati, mediante l’impiego di pia-
strelle dello stesso tipo e granito;

• pulizia delle superfici in pietra 
esistenti e sistemazioni puntuali, 
in particolare nella parte rialzata 
della piazza;

• sistemazione del verde con il ri-
pristino delle piante nelle fioriere 
(utilizzando erbacee perenni, spe-
cie che garantiscono la permanen-
za tutto l’anno e che non necessi-

tano di irrigazione), la cura delle 
siepi esistenti, la manutenzione 
delle aiuole e la collocazione a di-
mora di altri 3 alberi nella parte ri-
alzata e di 14 ai margini delle siepi

• opere complementari come il ri-
facimento di caditoie, chiusini e 
segnaletica stradale.

Il rifacimento della pavimentazione è 
stato piuttosto impegnativo, infatti si è 
dovuto procedere con la rimozione del 
cemento esistente e del sottofondo, lo 
smaltimento in discarica, nonché la 
formazione di un nuovo sottofondo in 
calcestruzzo armato con rete d’acciaio 
che prima era completamente assente.

Asfaltatura delle strade

Lavori pubblici

Rispetto alle aspettative di porre ul-
teriori migliorie alla piazza, purtrop-
po le valutazioni economiche non 
hanno lasciato margini di manovra. 
Sicuramente la scelta di sostituire il 
calcestruzzo con la pietra, materiale 

di comprovata durata, ha comportato 
la spesa più significativa e ha deter-
minato, con rammarico, la rinuncia a 
elementi aggiuntivi (come la copertu-
ra della parte rialzata) e al concorso di 
idee ipotizzato. Siamo però certi che 

la sistemazione della pavimentazione 
con la pietra di granito, il ripristino del 
verde nelle fioriere e l’aggiunta di al-
tri alberi restituirà dignità e fruibilità a 
Piazza di Franciacorta.

Conclusi i lavori
di rifacimento della 

pavimentazione
Eliminati i motivi di pericolo

e le possibili richieste di danni

Piazza di 
Franciacorta ha 
cambiato faccia
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A distanza di due anni dal 2013, 
quando venne dato il via libera co-
munale per l’intervento edilizio di 
ampliamento, sono finalmente termi-
nati i lavori al supermercato Esselun-
ga.
All’inizio del 2015, sui giornali lo-
cali impazzava il tormentone delle 
denunce dei ritardi e delle lungaggini 
per ottenere le autorizzazioni che, se-
condo la minoranza, sarebbero stati 
causati dalla “solita Amministrazio-
ne”.
Per la serie: piove, governo ladro! In 
realtà si è trattato di dicerie e menzo-
gne orchestrate ad arte per screditare 
il lavoro altrui, infatti, ciò che molti 
non sanno, è che i ritardi sono stati 
causati da un provvedimento della 
Regione Lombardia.
Dopo le elezioni del maggio 2013, il 
nuovo Governatore Roberto Maro-
ni ha infatti bloccato tutte le nuove 
pratiche fino all’anno successivo, 
impedendo a Esselunga di ottenere 
l’autorizzazione commerciale paral-
lelamente a quella urbanistica. 
Le nuove procedure avviate in Re-
gione sono durate un altro anno, non 
per colpa del Comune che, al contra-
rio, reclamava a ogni riunione il ri-
spetto delle scadenze, anche per ovvi 
motivi di convenienza economica 

per Corte Franca.
Ora che l’intervento è finalmente 
concluso possiamo tirare le som-
me…

Un elemento negativo: il momento di 
ri-apertura e la concomitanza con le 
feste natalizie metteranno a dura pro-
va, per alcune settimane, le soluzioni 
viabilistiche adottate.
Siamo fiduciosi che, passato il primo 
momento della curiosità e stabilizza-
to il giro della clientela, la situazione 
si normalizzerà.

Le novità positive sono numerose

• Gli interventi sulla viabilità (pas-
saggi pedonali e i marciapiedi, i 
collegamenti ciclabili, le fermate 
dell’autobus) hanno migliorato la 
situazione precedente all’amplia-
mento. Queste spese sono state 
interamente a carico della società 
Esselunga per € 600.000, senza 
scomputi sugli Oneri di Urbaniz-
zazione.

•	 Aumento occupazionale di 25 
persone protetto da garanzia 
fideiussoria.

• Oltre agli Oneri di Urbanizza-

zione, l’amministrazione comu-
nale ha ottenuto € 500.000 di 
standard di qualità aggiuntivi. A 
questo importo si sommano altri 
finanziamenti: € 20.000 per la 
Riserva delle Torbiere, € 20.000 
per la valorizzazione dei sentie-
ri del Monte Alto e delle capez-
zagne comunali, € 70.000 per 
la promozione del territorio (da 
utilizzarsi nei prossimi 5 anni) e, 
infine, l’impegno a versare ogni 
anno € 10.000 come contributo 
alle iniziative sociali e culturali 
per Corte Franca.

• Inoltre, con gli oneri di urbaniz-
zazione, abbiamo finanziato:

 lavori per la sicurezza anti-
sismica di scuole elementari e 
medie (€ 661.000);
 demolizione e ricostruzione 

della casa per anziani di via Ver-
di (€ 640.000);
 interventi sull’acustica 

dell’Auditorium (€ 100.000)
 asfaltatura delle strade 

  (€ 279.000)
 acquisizione dell’area e rea-

lizzazione del vialetto di colle-
gamento pedonale a Nigoline (€ 
108.000)
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Il Monte Alto è un luogo importan-
te del nostro territorio, fondamen-
tale per la salute dell’ecosistema (e 
quindi dell’uomo); proprio per que-
sto rientra tra gli elementi primari da 
tutelare secondo la Rete Ecologica 
Regionale e Comunale per garantire 
il rispetto della biodiversità animale 
e vegetale. 
E’ un posto dove è piacevole cam-
minare e godere delle visioni del 
paesaggio: dalle sue pendici, infatti, 
si distinguono bene i contorni delle 
colline che formano i cordoni mo-
renici della Franciacorta e perciò è 
importante anche dal punto di vista 
turistico.

Per promuovere la sua fruizione da 
parte dei cittadini di Corte Franca e 
perché possa essere anche una op-
portunità in più per i turisti che fre-
quentano il nostro territorio, l’am-
ministrazione ha accolto con favore 
la proposta di creare una mappa dei 
sentieri.
In collaborazione con l’Associazio-
ne Monte Alto è stata 
realizzata una cartina 
tascabile che riporta i 
tracciati dei sentieri, le 
difficoltà e i tempi di 
percorrenza.
Inoltre la mappa contie-
ne alcuni accenni sulle 
caratteristiche della flo-
ra e della fauna e dei siti 
di interesse che si incon-
trano camminando.
Sono previsti 5 cartello-
ni riassuntivi dei percor-
si da collocarsi nei punti 

strategici del paese e frecce indicati-
ve dei sentieri (classificati per colo-
re e numero) che saranno installate 
all’inizio e lungo i percorsi. La car-
tina in formato digitale è scaricabile 
dal sito ufficiale del Comune, mentre 
l’edizione cartacea si può ritirare in 
Municipio, in Biblioteca e nelle atti-
vità ricettive del paese.

La chiesetta di S. Afra, il cui aspetto 
attuale risale a trasformazioni operate 
tra il XVII ed il XVIII secolo, ha ri-
vestito per secoli il ruolo di cappella 
privata della famiglia Barboglio che 
aveva nel “cortivo” di Colombaro la 
propria residenza atavica. Nel 2009 
la famiglia Barboglio donò al Co-
mune l’edificio che da allora entrò a 
far parte del patrimonio immobiliare 
pubblico.
A causa delle condizioni di degrado 
in cui versa, l’amministrazione ha de-
ciso di avviare un progetto di recupe-
ro dell’antico oratorio, nella prospet-
tiva della valorizzazione culturale e 
turistica del proprio territorio.

Nell’ambito delle analisi conosciti-
ve, utili per la redazione del progetto 
di restauro, sono state eseguite nella 
prima settimana di novembre alcune 
indagini statiche, stratigrafiche e ar-
cheologiche autorizzate dalle Soprin-
tendenze competenti. Gli obiettivi 
sono stati quelli di valutare la causa 
delle numerose lesioni 
presenti nella struttura e 
di verificare la presenza 
di intonaci storici, deco-
razioni o affreschi. Sono 
stati svolti anche alcuni 
accertamenti archeolo-
gici al fine di sondare 
lo stato delle fondazioni 
e verificare la presen-
za di livelli pavimentali 
antichi, viste le evidenti 
tracce murarie che evi-
denziano la presenza 
di una chiesa più antica 
sotto i pavimenti attuali.

Attraverso la Comunità Montana del 
Sebino bresciano il Comune ha par-
tecipato al bando della Fondazione 
Cariplo “Buone prassi per la conser-
vazione del patrimonio” finalizzato 
ad ottenere una compartecipazione 
alle spese per gli interventi dell’im-
portante recupero.

Nonostante le accuse gratuite 
dell’opposizione sono molti gli 

elementi positivi
portati dall’ampliamento

Supermercato 
Esselunga:

terminati i lavori
Realizzata la mappa dei 
sentieri del Monte Alto

Avviato un progetto
di recupero

dell’antica cappella

Bosco Diffuso

Sant’Afra
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Promozione turistica e culturale van-
no ormai sempre più di pari passo.
Questa Amministrazione comunale si 
è fin da subito attivata per far cono-
scere il territorio a visitatori prove-
nienti da altre realtà, promuovendo 
i numerosi palazzi e dimore storiche 
tramite l’organizzazione di eventi di 
rilievo al loro interno, trovando una 
piena rispondenza e condivisione da 
parte di molti proprietari, che ringra-
ziamo. Anche quest’anno, in parti-
colare, ci si è mossi in tal senso con 
alcune iniziative particolarmente si-
gnificative.

1) Studio e posizionamento della 
cartellonistica storica nelle 4 fra-
zioni. 
Sono stati posizionati 24 cartelli in 
doppia lingua, italiano e inglese, 
all’esterno dei luoghi di particolare 
interesse storico e architettonico del 
nostro Comune, corredati da fotogra-
fie significative. I cartelli sono di due 
dimensioni: più grandi quelli gene-
rali, che descrivono il territorio, più 
piccoli quelli relativi ai singoli edi-
fici. L’Amministrazione comunale, 
scegliendo di prestare interesse non 
solo ad edifici comunali, ma anche 
a quelli privati e/o religiosi, ha inte-
so promuovere le bellezze di tutto il 
nostro territorio. I cartelli, in uno sti-
le molto simile e quindi uniforme a 
quelli già posizionati anni fa in Fran-
ciacorta a cura della Comunità mon-
tana, sono stati curati dall’Ing. Ange-
lo Valsecchi. Posizionati in modo ben 
visibile all’esterno degli edifici, sono 
spesso oggetto di attenzione da parte 
di visitatori sia locali che provenienti 

da altre realtà.

2) Progetto “Borgo diffuso” per la 
riscoperta del Monte Alto.
Per sottolineare la vocazione del no-
stro territorio ad un turismo “lento”, 
che si può svolgere in bicicletta o a 
piedi alla riscoperta di luoghi di inte-
resse sia storico che naturalistico, si 
è dato vita a questo progetto realiz-
zato dall’architetto Fabio Vavassori 
in collaborazione con l’Associazione 
Monte Alto.
A seguito della mappatura dei sen-
tieri, già in passato attuata dall’As-
sociazione, il progetto comporta la 
segnalazione dei punti di accesso dei 
singoli sentieri e dei relativi parcheg-
gi. Verranno poi posizionati 5 pan-
nelli informativi generali e apposite 
frecce per segnalare gli 8 percorsi sul 
Monte.
E’ stata anche realizzata un’agile 
mappa cartacea di formato tascabile 
che conterrà, seppure in modo sin-
tetico, molte informazioni utili: la 
cartina del monte con indicazione de-
gli 8 sentieri, ciascuno corredato da 
indicazioni relative alla lunghezza, 
pendenza, tempi di percorrenza, uni-
tamente alla flora e fauna del luogo 
e i punti di interesse storico artistico. 
Queste mappe saranno disponibili per 

i cittadini di Corte Franca e verranno 
distribuite presso le strutture ricettive 
e turistiche sul territorio.

3) Piste ciclabili sterrate
A breve saranno sistemati i fondi di 
alcuni tratti di strade sterrate che col-
legano tra loro vari  luoghi del paese: 
un primo passo per promuovere l’u-
so di una rete comunale di mobilità 
alternativa e favorire le passeggiate 
a piedi e le gite in bicicletta. Anche 
questo intervento rientra nel progetto 
di rendere il nostro territorio più fru-
ibile sia ai cittadini che ai cicloturisti 
che spesso giungono sia per godere 
delle bellezze naturali che per visitare 
le aziende vitivinicole di cui il nostro 
Comune è particolarmente ricco.

4) Inaugurazione Piccolo Museo 
Risorgimentale
Sabato 5 settembre è stato aperto al 
pubblico il Museo risorgimentale 
ospitato nella torre di Palazzo Botti-
Seramondi, in via Zenighe, alla pre-
senza del curatore, prof. Tonino Maz-
za. Il museo contiene cimeli e lettere 
di molti personaggi illustri quali lo 
statista Zanardelli, il vescovo Bono-
melli e il nostro tenore Ignazio Pa-
sini, collezionati con pazienza dalla 
proprietaria, signora Luigina Botti 
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Seramondi, che ringraziamo per aver 
voluto dare alla cittadinanza questa 
opportunità. Ci si è poi trasferiti a S. 
Maria in Zenighe dove il giornalista 
del Giornale di Brescia Tonino Zana 
ha presentato il libro di Tonino Maz-
za, “Musicisti e patrioti del Risorgi-
mento”, pubblicato con il patrocinio 
del Comune di Corte Franca, nel 
quale viene dato particolare rilievo 
a Ignazio Pasini. Al termine, grazie 
alla collaborazione dell’Associazio-
ne Pasini che si è occupata dell’orga-
nizzazione, un apprezzato concerto di 
arie d’opera, fra cui “Salve Regina” 
di Ignazio Pasini. Ricordiamo che è 
possibile ritirare gratuitamente in Co-
mune alcune copie del libro.

5) Eventi culturali 
Anche quest’anno sono proseguiti 
gli eventi culturali di ampio respiro e 
di risalto mediatico, volti a far cono-
scere le bellezze del nostro territorio 
soprattutto ai visitatori esterni, ben-
ché non sia raro il caso in cui molti 
cittadini di Corte Franca manifestino 
il proprio stupore partecipando ed en-
trando in luoghi mai visitati prima. 
Come in anni precedenti, l’Ammini-
strazione comunale ha deciso di par-
tecipare a: Acoustic Franciacorta, 
ormai giunta alla sua 12a edizione, 
svolta anche quest’anno presso Borgo 
S. Giulia di Timoline; Filosofi lungo 
l’Oglio, decima edizione, a Palazzo 
Monti della Corte di Nigoline.
Novità di quest’anno il neo-nato fe-
stival musicale “Note di Francia-
corta”, organizzato in maggio in 
collaborazione con le X giornate di 
Brescia e sponsorizzato dal Consor-
zio del Franciacorta. Decisamente 
numerosa la partecipazione ai set-
te eventi musicali organizzati nelle 
aziende vitivinicole più prestigiose 
della Franciacorta e che hanno visto 
ospiti internazionali quali il premio 
Oscar Luis Bacalov e il jazzista Enri-
co Pieranunzi. A sottolineare l’impor-
tanza della partecipazione al festival 

dell’Amministrazione comunale, che 
ha ottenuto biglietti a prezzi ridotti 
per i cittadini, ben 2 sono state le se-
rate organizzate nel nostro Comune: 
l’inaugurazione della rassegna, con 
l’importantissimo concerto di Ba-
calov, presso l’Azienda Guido Ber-
lucchi, e la chiusura con il concerto 
lettura del direttore artistico, Maestro 
Daniele Alberti, presso Borgo Anti-
co S Vitale. Entrambe le serate sono 
state accompagnate da ottime degu-
stazioni; la serata finale si è conclusa 
con una cena presso il ristorante “Due 
Colombe” in cui lo chef stellato Ste-
fano Cerveni ha fatto conoscere una 
delle eccellenze del nostro territorio 
ai numerosissimi ospiti.

6) TOURING CLUB ITALIANO 
in visita a Nigoline
Domenica 21 giugno la delegazione 
bresciana del TCI, guidata da Fran-
cesca Poli, ha portato un numeroso 
gruppo di appassionati a trascorrere la 
giornata nel nostro territorio. Il grup-
po ha visitato Palazzo Torri in matti-
nata e, dopo un ottimo pranzo orga-
nizzato in una delle nostre trattorie, il 
pomeriggio è proseguito con le visi-
te a S.Eufemia, Palazzo Monti della 
Corte e Palazzo Panciera (ora Villa 
Franceschetti), rese ancora più inte-
ressanti dalle spiegazioni dell’Ing. 
Angelo Valsecchi. Benché si trattasse 
di un gruppo formato da intenditori, 
abituato a visite artistiche, i nostri pa-
lazzi hanno molto ben impressionato 
tutti i partecipanti, pochi dei quali a 
conoscenza del fatto che una frazio-
ne così piccola potesse vantare tali 
bellezze. Un sentito ringraziamento 
ai proprietari dei Palazzi che si sono 
resi disponibili ad accogliere il grup-
po nelle loro residenze private!

Queste sono alcune delle iniziative 
più significative volte alla promozio-
ne del nostro territorio, a cui vanno 
aggiunte:
Apertura estiva domenicale della 

Chiesa di S.Eufemia: La chiesa, per 
il quarto anno consecutivo, è stata 
aperta tutte le domeniche da metà 
giugno a metà settembre dalle 16,30 
alle 18,30. Ciò è stato possibile gra-
zie ad un gruppo di volontari, in buo-
na parte di Nigoline ma non solo, che 
hanno gentilmente messo a dispo-
sizione il loro tempo per garantirne 
l’apertura e consentire di ammirarne 
l’architettura e i pregevoli affreschi.
Da rilevare la presenza di parecchi vi-
sitatori stranieri. Musica nei borghi: 
La rassegna musicale ha promosso i 
luoghi storici più antichi delle 4 fra-
zioni, Borgo S. Vitale, Piazzetta Tito 
Speri, Palazzo Panciera (ora Fran-
ceschetti), S. Maria Zenighe, propo-
nendo un’ apprezzata lettura dantesca 
dell’attore Bertoli con accompagna-
mento di musiche d’epoca, un emo-
zionante concerto di Paolo Borghi 
all’hang e altri strumenti insoliti, un 
recital pianistico del Maestro Mot-
terle e il concerto lirico in omaggio a 
Ignazio Pasini. Tutti i concerti hanno 
visto la partecipazione di un numero-
so pubblico, fra cui parecchi giovani! 
Aperitivo in musica: Organizzati per 
la prima volta dall’Associazione Pa-
sini con la collaborazione delle nostre 
aziende vitivinicole, i 3 incontri  han-
no proposto buona musica e fatto così 
conoscere a molte persone l’attività 
dell’Associazione musicale attiva nel 
nostro Comune orma da anni. Un rin-
graziamento a Cascina Clarabella, La 
Fiòca e Az.agricola Fratelli Berlucchi 
che non ci fanno mai mancare il loro 
appoggio! Passeggiata del cuore: Or-
ganizzata per la prima volta durante 
la Festa del Comune per sostenere il 
progetto a favore della defibrillazione 
precoce, ha visto la partecipazione di 
circa 200 persone, molte facenti parte 
dei nostri gruppi di corsa e cammino, 
ma anche provenienti da altri Comu-
ni, che sono state condotte lungo un 
facile percorso alla scoperta delle 
bellezze naturali della Riserva delle 
Torbiere.

Promozione 
del territorio
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Dopo il corso per la cardiorianima-
zione polmonare con utilizzo del de-
fibrillatore (BLSD = Basic Life Sup-
port Defibrillation) svoltosi a Corte 
Franca in Piazza di Franciacorta il 
30 marzo 2014, l’esperienza è stata 
ripetuta a Iseo il 9 maggio 2015 con 
l’organizzazione di Franciacorta col 
cuore secondo Memorial Gianluca.
13 i Comuni che hanno deciso di ade-
rire nel 2015: oltre a Corte Franca, 
Castegnato, Paderno Franciacorta, 
Provaglio di Iseo e Rodengo Saiano, 
già presenti nella scorsa edizione, si 
sono aggiunti i Comuni di Iseo, Brio-
ne, Capriano del Colle, Cellatica, 
Concesio, Monticelli Brusati, Parati-
co e Passirano. 
Inoltre, hanno partecipato anche 
20 studenti delle classi 5e dell’IIS 
G.Antonietti di Iseo.
Gli iscritti dei Comuni di Corte Fran-
ca, Castegnato, Passirano, Capria-
no del Colle, Paderno Franciacorta, 
Cellatica e Provaglio di Iseo hanno 
effettuato la lezione teorica il 4 mag-
gio presso il nostro Auditorium 1861 
Unità d’Italia.
Gli iscritti dei Comuni di Iseo, Mon-
ticelli Brusati, Brione, Concesio, Pa-
ratico, Rodengo Saiano hanno svolto 
la lezione teorica nello stesso giorno 
e alla stessa a Iseo presso l’Istituto 
Antonietti che ha gentilmente messo 
a disposizione l’Aula magna.
Sabato 9 maggio le piazze di Iseo 
hanno ospitato tutti Comuni per le 3 
ore previste per la formazione prati-
ca. Circa 550 persone, sotto la guida 
di 100 istruttori, hanno conseguito 
l’abilitazione all’utilizzo dei DAE.

Numerosi gli iscritti di Corte Franca, 
circa 60, fra cui molti giovani.
Erano presenti, per testimoniare il 
convinto appoggio alla manifestazio-
ne, vari Sindaci: Giuseppe Foresti, 
Sindaco di Corte Franca, Riccardo 
Venchiarutti, Sindaco di Iseo, An-
tonella Montini, Sindaco di Brione, 
Paolo Musatti, Sindaco di Monticelli 
Brusati, Gianluca Cominassi, Sinda-
co di Castegnato
Il corso, che ancora una volta è stato 
svolto in forma assolutamente gratu-
ita, è stato possibile grazie al coor-
dinamento di AREU (Azienda Re-
gionale Emergenze Urgenze) e ACB 
(Associazione Comuni Bresciani) , 

all’impegno degli infermieri del 118, 
dei volontari di ANPAS, CRI, FAPS, 
FVS, alla generosità di tutte le ditte 
che hanno fornito i materiali indi-
spensabili, a vari sponsor locali (Sig-
ma Iseo, Conad Passirano, Trismoka, 
Salumificio di Franciacorta, Ritter...e 
altri).
Un grazie sincero a tutti coloro che 
hanno collaborato a vario titolo, in 
particolare agli infaticabili dottores-
sa Veronica Zampedrini di ACB,  
Salvatore Compatti e Giusy Zatti 
del 118; al Comune di Iseo che ha 
ospitato la manifestazione; ai dipen-
denti e LSU dei nostri uffici comu-
nali e ad Alessandra Archetti, ex 
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tirocinante presso il Comune di Corte 
Franca, che con grande generosità ha 
voluto proseguire il lavoro iniziato 
lo scorso anno, seguendo tutte le fasi 
organizzative e anche partecipando 
attivamente al corso per conseguire 
l’abilitazione.
Gli attestati sono stati consegnati du-
rante il concerto del Gruppo musicale 
Don Giulio Marini, a chiusura della 
Festa del Comune; coloro che non lo 
avessero ancora ritirato, possono pas-
sare in Comune, all’ingresso, in ora-
rio d’ufficio. Durante la Festa del Co-
mune è stata anche organizzata la 1a 
Passeggiata del cuore che si è rivelata 
un grande successo: 200 partecipanti 
hanno voluto testimoniare l’appoggio 

a questo progetto comunale a favore 
di tutta la cittadinanza.
La quota di iscrizione di 3 euro a testa 
dava diritto a “pane e salamina” per 
tutti (organizzazione a cura della Pro-
loco PromoCortefranca) al termine 
della passeggiata; la restante somma 
raccolta servirà a sostenere il proget-
to. Il Comune ha anche partecipato 
con successo ad un bando AREU per 
la concessione di DAE in comodato 
d’uso gratuito per 5 anni. Abbiamo 
ottenuto 2 DAE completi di teche: 1 
per interni che sarà presto collocato 
allo sferisterio di tamburello e 1 per 
esterni, completo di teca riscaldata e 
ventilata, che verrà collocato al par-
co, vicino al punto acqua.

A breve, anche l’Oratorio di Timoline 
che ospita una squadra di calcio del 
CSI verrà dotato di un apparecchio 
DAE.
Saranno dunque ben 10 gli apparec-
chi per la defibrillazione ad accesso 
pubblico presenti sul nostro territorio 
comunale!
Come sempre, facciamo appello al 
senso civico di tutti i cittadini, affin-
chè queste apparecchiature salvavita 
vengano custodite con cura, evitando 
danneggiamenti di qualsiasi genere: 
potrebbero essere utili a chiunque, in 
qualsiasi momento e DEVONO esse-
re sempre perfettamente funzionanti 
e a disposizione di chi, purtroppo, 
potrebbe avere bisogno di utilizzarle!

Comune 
cardioprotetto

Un tempo si diceva “dare una mano 
di bianco”, ma le scelte dei nostri 
ragazzi sono state decisamente più 
colorate e allegre!!!
Fra le proposte che la “Città dei 
ragazzi” aveva espresso lo scor-
so anno c’era la ritinteggiatura di 
aule e spazi comuni della seconda-
ria di primo grado e l’abbellimen-
to del vialetto d’ingresso. Durante 
le vacanze estive, unendo le forze 
“economiche” derivanti dal con-
tributo ministeriale per le “Scuole 
belle”, i risparmi del Piano di dirit-
to alla studio e un contributo extra 
del Comune, il Dirigente scolastico 
ha provveduto a rinnovare tutti gli 
spazi della scuola secondaria.
Le scelte dei colori sono state fat-
te dai ragazzi con l’aiuto dell’in-
segnante di Ed. artistica, prof.ssa 
Mara Regosa: giallo, ocra, arancio-
ne, azzurro in varie gradazioni ren-

dono il risultato davvero piacevole!
Non solo: anche il teatro nell’interra-
to è stato ritinteggiato, concludendo 
in questo modo i lavori di ammoder-
namento delle strutture tecnologiche 
e di messa in sicurezza iniziati negli 
anni scorsi.
Il vialetto esterno era stato piantuma-
to al termine dello scorso anno scola-
stico con rose e ulivi; lo completa la 
scritta CORTE FRANCA in ciottoli 
e, per rendere tutto più omogeneo, 
anche la parete esterna di ingresso è 
stata ritinteggiata, così come la parte 
bassa del lato verso il parco.
Last but not least, l’Amministrazio-
ne è intervenuta con uno stanzia-
mento straordinario di € 9.500 che 
ha consentito l’acquisto di una ven-
tina di pc nuovi per la secondaria di 
primo grado, essendo i precedenti 
ormai inadeguati.
Tutti questi lavori sono stati presen-

tati il 23 settembre alla Dott.ssa Di 
Cosimo dell’UST di Brescia che ha 
avuto parole di elogio per il lavoro 
svolto da studenti, Dirigente e in-
segnanti. 
A fronte di questo sforzo collettivo 
per rendere la nostra scuola sem-
pre più gradevole ed al passo con 
i tempi, vanno purtroppo segna-
lati alcuni atti di vandalismo (non 
solo scritte, ma bandiere strappate 
e bruciate!) che hanno costretto il 
Dirigente, prof Bellino, a sporgere 
denuncia presso i Carabinieri.
Durante l’estate, gli atti vandalici a 
danno delle attrezzature poste nelle 
aree verdi sono stati molto nume-
rosi. Cerchiamo tutti di fare del 
nostro meglio, avvisando i Carabi-
nieri tempestivamente se notiamo 
qualcosa di strano, affinché il bene 
comune non venga distrutto senza 
motivo. 

Restyling all’Istituto comprensivo

Rinnovati i locali della scuola e acquistati 20 nuovi computer
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Vincenzo Filisetti

Siamo ormai alla fine del 2015 e possiamo quindi fare un resoconto dei principali provvedimenti finanziari approvati nel corso dell’anno 
con relative attività ed iniziative prodotte. Il primo provvedimento approvato dal consiglio comunale (maggio 2015) è stato il
RENDICONTO 2014 con i seguenti risultati.

1. Gestione corrente: chiusa sostanzialmente in pareggio. 
• Spese per € 4.183.722 di cui € 4.130.150 per il titolo 1 (spese correnti) e € 53.572 per il titolo 3 (ammortamento mutui).
• Entrate correnti per € 4.187.377

2. Gestione conto capitale

CONSIDERAZIONI FINALI
• Il consuntivo 2014 chiude in perfetto equilibrio.
• Patto di stabilità rispettato e certificato!
• Non è stata attivata alcuna anticipazione di tesoreria.  
• Non ci sono stati debiti fuori bilancio
• L’indebitamento del comune (mutui) si è ulteriormente ridotto (da € 652.000 a € 282.000 di quota capitale.)

Il secondo provvedimento approvato dal consiglio comunale è stato il BILANCIO 2015
Novità introdotte a livello nazionale 

1^ NOVITÀ 
L’applicazione dell’IMU (Imposta Municipale Unica) sui terreni agricoli che nel nostro Comune erano precedentemente esenti in 
base ad una vecchia norma del 1992. L’aliquota da applicare è stata il 7,6 per mille. Il pagamento doveva avvenire entro il 10 febbraio 
2015.
Un fatto è certo: il ministero ha provveduto al taglio di € 115.000 dei trasferimenti dello Stato al Comune di Corte Franca sul pre-
supposto che il Comune avrebbe incassato un equivalente importo dalla nuova imposta, cosa allo stato attuale non vera (ne abbiamo 
accertati solo € 85.000)

2^ NOVITÀ (o meglio…sorpresa)
La legge di stabilità 2015 ha operato un altro taglio sui trasferimenti al Comune di circa € 150.000 oltre ai € 115.000 per i terreni 
agricoli.
Risultato: i trasferimenti dello Stato al Comune, che nel 2013 ammontavano a circa € 1.100.000, nel 2015 sono stati ridotti a € 
470.000, con un taglio di € 630.000 rispetto al 2013 (meno 60%) e di € 350.000 rispetto all’iniziale 2014 (meno 40%).

DECISIONI ADOTTATE DALLA GIUNTA
1) NON AUMENTO della pressione fiscale - 2) CONFERMA della leva finanziaria del 2014.

QUADRO COMPLESSIVO TRIBUTI COMUNALI
1) IMU - TASI: segue tabella

2)ADDIZIONALE COMUNALE ALL’IRPEF: è stata confermata la tabella a scaglioni di reddito adottata nel 2013.
3) RETTE – CANONI, TARIFFE: (mense scolastiche, trasporti, servizi sociali, tassa sui rifiuti, concessioni cimiteriali): sono state 
sostanzialmente confermate quelle dello scorso anno. Sul sito internet comunale sono elencate tutte le tariffe.

I DATI COMPLESSIVI FINALI SONO I SEGUENTI
PARTE CORRENTE - La situazione contabile si presenta in pareggio.

L’area delle risorse correnti evidenzia come ormai il Comune si avvalga quasi esclusivamente di mezzi propri. Nonostante i tagli 
vogliamo rappresentare alcune scelte qualificanti operate dalla giunta nella parte corrente:
• Aumento dei contributi alle quattro scuole materne: si passa da € 122.000 a € 150.000
• Aumento dei contributi alle associazioni e gruppi 
• Aumento interventi e servizi a favore delle persone e famiglie in difficoltà
• Utilizzo lavoratori socialmente utili in attività comunali
• Riduzione dei costi per gestione immobili comunali 
• Recupero tributi comunali relativi agli anni precedenti con particolare riferimento al complesso industriale ex Vela 
• Completamento pubblicazioni sulle Fornaci (2°e 3° volume) 

*70% a carico del proprietario; 30% a carico conduttore/affittuario/gestore

NB. E’ stato estinto anticipatamente un altro mutuo di € 269.000 utilizzando l’avanzo degli anni precedenti.

Le opere finanziate con le risorse 2014 sono state

IMPEGNI IMPORTO

Viabilità: via Roma ed altro € 867.779
Ristrutturazione immobile via verdi € 550.000
Riqualificazione piazza Franciacorta € 250.000

Vialetto Nigoline € 80.994
TOTALE € 1.748.773

ENTRATE IMPORTO PERCENTUALE

Titolo 1 – entrate tributarie  € 3.540.762 79,5
Titolo 2 – Entrate da trasferimenti correnti € 147.344 3,3

Titolo 3 – entrate extra tributarie € 691.955 15,5
Fondo pluriennale vincolato € 78.301 1,7

TOTALE ENTRATE CORRENTI € 4.458.362 100

SPESE

Titolo 1 – Spese Correnti € 4.430.222 99,4
Titolo 3 - Rimborso quote capitale mutui € 28.140 0,6

TOTALE SPESE CORRENTI € 4.458.362 100

Tipologia imponibile IMU (aliquota) TASI (aliquota)

Abitazioni principali di categoria A2, A3, A4, A5, A6, A7 e relative 
pertinenze (C2, C6 e C7 una per tipologia)

Sono equiparati ad abitazione principale le seguenti tipologie di immo-
bili:

- Alloggi appartenenti a cooperative edilizie a proprietà indivi-
sa;

- Alloggi di proprietà dell’ALER assegnati in locazione come 
abitazione principale;

- Immobili di proprietà di cittadini iscritti all’AIRE, a condizio-
ne che l’immobile non risulti locato;

- Immobili posseduti da anziani o disabili che acquisiscono la 
residenza in istituti di ricovero o sanitari a seguito di ricovero perma-

nente, a condizione che l’immobile non risulti locato;
- Immobili concessi in comodato gratuito a parenti in linea retta 

di primo grado (fino a € 300,00 di rendita catastale base)

Esenti 1,0 per mille

Abitazioni principali di categoria A1, A8, A9 e relative pertinenze (C2, 
C6 e C7 una per tipologia) 5,0 per mille 1,0 per mille

Immobili appartenenti alle categorie A1, A2, A3, A4, A5, A6, A7, A8 e 
A9 non classificati come abitazione principale 9,0 per mille 1.0 per mille*

Immobili appartenenti alle categorie C6 non classificati come pertinenze 9,0 per mille 1,0 per mille
Altri fabbricati (categorie A10, C1, C2, C3, D1, D2, D3, D5, D6, D7, 

D8, D10) 8,4 per mille 0,5 per mille*

Fabbricati rurali ad uso strumentale di cui all’art. 9, c. 3-bis, del D.L. 
557/1993 Esenti 0,5 per mille

Aree fabbricabili 8,4 per mille Esenti
Terreni agricoli 7,6 per mille Esenti

ENTRATE IMPORTO

Oneri – rimborsi - indennizzi € 1.038.773

Trasferimenti dalla Provincia per riqualificazione via Roma € 200.000
Utilizzo avanzo di amministrazione degli anni precedenti. € 510.000

TOTALE € 1.748.773

Un anno di investimenti e miglioramenti ai servizi, nonostante le difficoltà
Bilancio 2015
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INVESTIMENTI APPROVATI
NEL 2015

Con le risorse 2014 abbiamo finanziato 
quattro importanti opere: Via Roma, 
piazza di Franciacorta, ristrutturazione 
immobile di via Verdi e vialetto pedo-
nale di Nigoline). Nel 2015 le priorità 
decise dalla giunta sono state: 
• Messa a norma dell’istituto scolasti-

co (elementari e medie) 
• Manutenzione immobili ed apparta-

menti comunali
• Salvaguardia parchi e verde pubbli-

co, viabilità ed arredo urbano
• Adeguamenti strutture comunali

L’importo complessivo degli investi-
menti previsti per il 2015 è di circa € 
1.836.000 che, aggiunti ai € 1.750.000 
del 2014, daranno un contributo alla 
ripresa delle attività nel settore edilizio.

Un’importante attenzione è stata data 
all’istituto scolastico (elementari e 
medie). Infatti, la relazione affidata a un 
tecnico esperto ha evidenziato la neces-
sità di adeguare la struttura dal punto 
di vista della sicurezza antisismica. Di 
conseguenza sono stati predisposti i pro-
getti esecutivi per intervenire sul plesso 
scolastico. 

L’investimento è pari a € 661.000, di cui € 490.000 per le elementari e € 171.000 per le medie.
I lavori saranno affidati nella primavera 2016 e saranno eseguiti nell’estate 2016.

CONSIDERAZIONI FINALI
• Situazione finanziaria sotto controllo nonostante i tagli
• Livello degli investimenti elevato che porteranno miglioramenti alle strutture ed ai servizi comunali.

COME E QUANDO SI PAGANO LE IMPOSTE
Attenzione al saldo! Come ogni anno, a ogni contribuente (eccetto le partite iva) è stato recapitato il bollettino con
i versamenti da effettuare secondo le seguenti scadenze:
• Acconto IMU e TASI (pari al 50 %): entro il 16 giugno 2015 
•	 Saldo IMU e TASI: entro il 16 dicembre 2015
• Acconto TARI: entro il 30 ottobre 2015 – Saldo TARI: entro il 30 aprile 2016

Modalità di pagamento: modello F24 da pagare in banca o in posta
Gli uffici comunali sono disponibili per indicazioni, chiarimenti, controlli, verifiche. Le partite IVA dovranno
procedere autonomamente potendo, comunque, contare sulla collaborazione degli uffici comunali.

PIANO INVESTIMENTI APPROVATI NELL’ ANNO 2015

INVESTIMENTO IMPORTO

MANUTENZIONE IMMOBILI E STRUTTURE COMUNALI

Manutenzione straordinaria Edifici Comunali € 100.000

Manutenzione appartamenti comunali € 25.000

Manutenzione straordinaria Scuola Elementare € 3.000

Manutenzione straordinaria Scuola Media € 3.000

VERDE PUBBLICO -PARCHI ED AREE ATTREZZATE

Manutenzione straordinaria Verde Pubblico € 20.000

Pulizia straordinaria Valli, fossi e canali € 50.000

Riqualificazione Parco del Conicchio € 50.000

Valorizzazione sentieri sul Monte Alto e capezzagne € 20.000

Manutenzione percorsi riserva torbiere € 20.000

VIABILITA’ ED ARREDO URBANO

Asfaltature, segnaletica e arredo urbano - viabilità € 287.000

Pubblica illuminazione € 10.000

COMPLETAMENTO E ADEGUAMENTI STRUTTURE COMUNALE

Completamento garage per protezione civile € 17.500

Opere di completamento auditorium 1861 Unità d’Italia € 100.000

EDILIZIA SCOLASTICA

Trasformazione locali ex mensa in aule € 160.000

Messa a norma antisismica scuole elementari € 430.000

Messa norma antisismica scuole medie € 231.000

VARIE

Studi di fattibilità € 140.000

Barriere architettoniche € 31.000

Fondo Finanziamento Edifici di Culto € 16.000

Attrezzature, mezzi, strumenti per strutture comunali € 60.000

Archivio comunale € 50.000

Cartellonistica storico/turistica € 12.000

€ 1.835.500 

Giulia marini

Le erbacce crescono ostinatamente 
nelle fessure delle strade e dei mar-
ciapiedi, creando un senso di disordi-
ne in paese. La metodologia più dif-
fusa per “ripulire” è quella dell’uso 
di sostanze chimiche che sono però 
dannose per la salute dell’uomo e 
dell’ambiente. La nostra Ammini-
strazione usa da anni un prodotto non 
residuale, che agisce sulla parte verde 
della pianta e si disattiva a contatto 
con il terreno, con un basso livello di 
rischio anche per gli operatori. Cer-

cando comunque un’alternativa alla 
chimica, è stato provato il “pirodi-
serbo” (una sorta di fiamma ossidrica 
che brucia le erbe), ma la sperimen-
tazione eseguita nel parco negli anni 
scorsi non ha dato risultati soddisfa-
centi e si è rivelata pericolosa per 
gli operatori lungo le strade. Quindi, 
l’anno scorso, i luoghi maggiormente 
frequentati dai bambini sono stati pu-
liti usando il sistema dello sfalcio con 
il decespugliatore. Visti i buoni risul-
tati, quest’anno si è deciso di trattare 

tutto il paese con questo metodo, an-
che se economicamente più impegna-
tivo. Quando si sono esaurite le risor-
se preventivate, siamo stati aiutati dai 
“Lavoratori socialmente utili” (per-
sonale in mobilità o in cassa integra-
zione che da qualche mese coadiuva 
i dipendenti comunali nelle loro man-
sioni) e dai lavoratori disoccupati, 
pagati con i voucher della Provincia. 
Il risultato è ottimo: la salute e l’am-
biente ne hanno guadagnato e il paese 
risulta più pulito degli anni scorsi.

Lo scorso 9 maggio l’Oratorio di 
Borgonato ha ospitato la Premiazione 
al Merito Sportivo 2014. Per la pri-
ma volta, la celebrazione dei nostri 
talenti sportivi è stata abbinata ad 
una cena di beneficenza a favore del 
centro per la maternità e l’infanzia di 

Hazaz della Onlus We Are, attiva in Si-
ria. Moltissimi, sportivi e non, hanno 
risposto all’appello. Fra i partecipan-
ti alla serata molti atleti ed esponenti 
delle Associazioni Sportive del nostro 
Comune, che hanno accettato l’invito 
e sposato l’ambizioso obiettivo di uni-

re lo sport ad un importante progetto 
umanitario.
Dopo la cena, l’Amministrazione 
ha conferito i premi a quattro atle-
ti e tre associazioni sportive del no-
stro Comune, che si sono distinti nei 
vari ambiti, nel corso della stagione 
sportiva 2014: Alessandra Pagnoni e 
Mariarosa Ferrari hanno ottenuto ri-
conoscimenti nazionali nella ginna-
stica artistica, mentre Marco Ferrari e 
Gianfranco Danesi si sono distinti ad 
altissimi livelli nella corsa.
Le ragazze dell’associazione Volley 
Corte Franca 2000 hanno ottenuto il 
titolo provinciale Top Junior Fem-
minile del CSI, mentre lo Sci Club 
Corte Franca si è aggiudicato l’edi-
zione 2014 dello Ski Master Cup. Un 
riconoscimento speciale all’Associa-
zione Tamburello Nigoline per aver 
ricostituito il settore giovanile nel 
nostro Comune, grazie all’impegno 
degli istruttori e del direttivo ed alla 
partecipazione di tantissime giovani 
promesse.

Francesca Brescianini

Premiazione al Merito Sportivo 2014

Stop all’uso dei diserbanti chimici nelle aree comunali

Corte Franca diserbo free
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opposizione

Noi, capigruppo della lista “Fogazzi Sindaco” Giovanni Sorteni e della lista “Lega Nord” Ernesto Campana, che 
insieme rappresentiamo il 52% del consenso elettorale locale rispetto al 31,36% di chi ad oggi ci malgoverna, di 

comune accordo contro l’ESAGERATA spesa che la collettività si troverà a sostenere per mano della Giunta 
FORESTI sul recupero dello stabile sito in Via Verdi 36 a Colombaro,

considerato
che per questi lavori è stata stanziata l’enorme somma di € 640.000 per ampliare e ristrutturare tale immobile 

nonostante il comune abbia già 35 unità abitative per le quali si spendono ogni anno dai € 20.000 ai € 30.000 annui 
per le manutenzioni;

ritenuto che
• la casa si trova situata in una zona ripida e con reali difficoltà di manovra per le auto e per i mezzi di soccorso;

• sia un errore trasformare una vecchia casa in una residenza per anziani lontana dal centro, dalla chiesa e dai negozi;

• la volontà di ristrutturare l’edificio non rispecchia la primaria esigenza della collettività ma è palese essere solo 
una scelta politica presa “per principio” quindi sbagliata, fallimentare ed antieconomica poiché aumenteranno 

anche i costi annui di manutenzione;

ribadiamo
che è possibile impiegare meglio gli € 640.000 come ad esempio: ristrutturare il Palazzo della Sede Anziani di Colom-
baro e creare lì degli appartamenti per anziani, riqualificare ed ammodernare la Piattaforma Ecologica, riparare il tetto 
della Palestra e gli ambienti del Polifunzionale, riqualificare il Parco del Conicchio con nuove aree per la famiglia e 

per gli adolescenti, creare piste ciclabili, creare percorsi protetti ciclo-pedonali nella natura, ecc.;

considerate
• le gravi lacune nella gestione politico-finanziaria ed urbanistica del Sindaco Foresti, dell’assessore ai lavori pub-

blici Piera Pizzocaro e del vice Sindaco Luciano Alberto;

• tutte le “balle” inventate dall’Assessore Pizzocaro lette sui giornali per giustificare la ristrutturazione di una casa 
avuta in eredità al comune di Corte Franca e inutilizzabile;

• anche le opinioni di buon senso e contrarie della cittadinanza di ogni colore politico informata sul progetto, sulle 
finalità e sulla ingente somma di denaro impegnata;

per questi motivi ESORTIAMO e
CHIEDIAMO al Sindaco, alla Giunta e al Consiglio Comunale di stralciare dal piano degli investimenti il pro-

getto per la ristrutturazione della casa di Via Verdi.

Per i curiosi: L’immobile è raggiungibile arrivando in centro a Colombaro.
Nei pressi dell’asilo c’è Via Verdi, che è la via che va ad Ovest verso la collina e la casa “incriminata” si trova pro-
prio alla fine della salita al Numero Civico 36. Vi consigliamo provarla a piedi immaginando di essere un anziano 

con qualche acciacco oppure in auto per verificarne la precaria viabilità.

“Feel home”.
Ecco il nostro primo pensiero riguar-
do all’esperienza trascorsa ad Aber-
dour quest’estate. Come già da qual-
che anno, anche quest’anno il nostro 
comune ha dato la possibilità ad alcu-
ni studenti universitari di poter vive-
re un’esperienza di soggiorno presso 
il paesino con cui ormai da 11 anni 
Corte Franca è gemellata. Questa 
volta tocca a noi parlarne: Giacomo, 
Michela, Serena. La nostra avventu-
ra è iniziata il 29 luglio quando, la-
sciandoci alle spalle il caldo torrido 
italiano, abbiamo raggiunto gli 11 
gradi scozzesi. Lasciamo immagina-
re a voi lo shock. Fortunatamente è 
stato questo l’unico aspetto che ci ha 
fatto sentire la mancanza dell’Italia, 
perché per il resto la nostra esperien-
za non è stata altro che un insieme di 
sorprese ed emozioni. L’accoglienza 
di questa piccola comunità si è fatta 
sentire sin dal primo istante. Durante 
il soggiorno siamo stati ospitati dalle 
famiglie locali che ci hanno aperto le 
porte di casa loro facendoci sempre 
sentire i benvenuti e restando in ogni 
momento a nostra completa disposi-
zione. Forse è proprio questa la ra-
gione per cui ci siamo sentiti subito a 
casa. Seppur breve, in questo viaggio 

siamo stati protagonisti di esperienze 
che hanno arricchito il nostro baga-
glio personale, sia dal punto di vista 
umano che da quello culturale e lin-
guistico. Siamo stati da colpiti dalla 
bellezza dei paesaggi, che ci hanno 
trasmesso da subito serenità e pace. 
Le nostre giornate iniziavano presto 
in quanto non volevamo sprecare ne-
anche un attimo del tempo che ave-
vamo a disposizione, per cercare, il 
più possibile, di immedesimarci nella 
quotidianità dei nostri amici scozze-
si. Ogni giorno è stato per noi una 
grande scoperta, a cominciare dalle 
interminabili passeggiate lungo la 
costa che, ad ogni ora del giorno re-
galava emozioni diverse; per non par-
lare della vista mozzafiato dal Forth 
Bridge, nato in origine per collegare i 
due piccoli villaggi di North Queen’s 
Ferry e South Queen’s Ferry! Siamo 
stati molto colpiti dal fascino della 
capitale, Edinburgo, facilmente rag-
giungibile grazie all’efficiente siste-
ma di trasporti che ci permetteva di 
spostarci in modo autonomo senza 
dover dipendere troppo dalle nostre 
famiglie ospitanti; mentre con ritmi 
decisamente più frenetici, la città 
di Glasgow ci ha mostrato la parte 
più giovane e viva della Scozia. Di 

grande successo è stata la giornata 
del festival di Aberdour dedicata al 
gemellaggio, che si è aperta con una 
tipica colazione italiana, all’insegna 
di caffè e cornetti (molto apprezza-
ti!!) e durante la quale ci siamo resi 
disponibili per il servizio. Ma ciò che 
ha reso questa giornata davvero spe-
ciale è stata la gara di cucina tra gli 
chef italiani e gli chef scozzesi, ognu-
no dei quali ha presentato, attraverso 
una dimostrazione professionale, dei 
piatti della propria tradizione, che 
sono stati poi serviti e giudicati. Tutta 
la comunità di Aberdour era riunita, e 
questa è stata l’occasione perfetta per 
fare emergere a pieno lo spirito del 
gemellaggio e per farci riflettere sul 
fatto che nonostante le diverse tradi-
zioni e stili di vita basta davvero poco 
per tagliare le distanze tra due paesi.
Per questa ragione ci auguriamo che 
il progetto continui, per fare in modo 
che questo legame speciale non sva-
nisca nel tempo.

Serena Bariselli, michela Bosio chizzoli, Giacomo lacagnina

Lista Fogazzi Sindaco e Lega Nord Il racconto dell’esperienza in Scozia di tre studenti di Corte Franca
La nostra avventura ad Aberdour
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alfredo Bianchetti - presidente G.B. corte Franca

Correva l’anno 1990 e a Corte Franca 
sorgeva, accanto alla palestra, l’attuale 
bocciodromo; le due Società Bocciofi-
le “Nigoline” e “Colombaro”, che ope-
ravano presso trattorie dotate di campi 
da gioco, si fondevano in un’unica So-
cietà denominata “GB Corte Franca”, 
con sede in via Seradina. Furono gli 
anni più operosi per la nostra Socie-
tà, essendo questo uno degli impianti 
più funzionali ed accoglienti di tutta 
la provincia. Infatti, molti giocatori 
che partecipavano alle gare chiesero di 
iscriversi al nostro gruppo. La qualità 
dell’impianto, il numero degli iscritti 
e l’aiuto degli sponsor sul territorio ci 
hanno dato la possibilità di svolgere a 
Corte Franca i Campionati Naziona-
li delle due categorie più quotate nel 
mondo bocciofilo: quella Seniores 
(anni 22 e oltre) e la Juniores (dai 18 
ai 21 anni), con giocatori e accompa-
gnatori provenienti da tutta Italia, che 
oltre a gareggiare nel nostro impianto, 
hanno conosciuto anche il nostro ter-
ritorio. Attualmente, per la normale 
attività, il bocciodromo è aperto tutti 
i giorni dalle ore 13.30 alle 17.30 e 
nelle ore serali quando sono in corso 
gare provinciali promosse dalla nostra 
Società, alla quale competono tre gare 
annue, che ci impegnano per circa 45 
serate. Si dà poi ospitalità a gironi eli-
minatori di altre gare provinciali or-
ganizzate dalle Bocciofile di Brescia 
e provincia. Oltre alla pratica del gio-
co per appassionati, il nostro gruppo 
bocciofilo è impegnato da una decina 
d’anni in attività sociali: tutti i lune-
dì, al mattino, ospitiamo un gruppo di 
ragazzi diversamente abili dell’Asso-

ciazione “La Nuova Cordata” di Iseo 
e collaboriamo con i loro operatori 
sociali per garantire due o tre ore di 
svago ai partecipanti.  Da due anni, 
inoltre, operiamo in collaborazione 
con l’autorità scolastica nell’ambito 
dell’educazione motoria in orario cur-
ricolare, attraverso una “Scuola Boc-
ce”, che ci sembra abbia avuto riscon-
tri positivi presso i bambini e il corpo 
insegnante. L’iniziativa ha coinvolto 
198 alunni lo scorso anno scolastico 
e, dopo verifica e approvazione degli 
organi scolastici competenti, è stata 
riproposta quest’anno per 197 ragazzi. 
Non ha la pretesa di formare giocatori, 
ma si propone di dare loro un’opportu-
nità in più di occupare il proprio tem-
po libero nel caso non avessero ancora 
trovato posto, attenzione e/o interesse 
nelle offerte socio-sportive già esisten-

ti sul territorio. Non si può praticare 
uno sport se non si ha la possibilità di 
conoscerlo. Se ci saranno bambini e 
ragazzi interessati a coltivare il gioco 
delle bocce anche al di fuori dell’ora-
rio scolastico, continueremo il nostro 
impegno mettendo a loro disposizione 
il bocciodromo e il nostro tempo, no-
nostante la nostra non più giovane età 
e i limiti delle forze fisiche. Infine, per 
stimolare la curiosità dei nostri ragaz-
zi abbiamo organizzato il giorno 5 di-
cembre, alle ore 14.30, una gara dimo-
strativa riservata alle categorie allievi 
delle fasce d’età 9-11 e 12-14 anni, già 
esperti di competizioni. Speriamo con 
questo di aver fornito un’occasione di 
divertimento in più e se qualcuno in 
tenera età si appassionerà alle bocce 
ci sentiremo gratificati e ancor più pre-
murosi verso i nostri “nipotini”.

Gruppo culturale di corte Franca

Quando nel 2008 abbiamo ultimato la 
nostra prima pubblicazione ”Fornaci 
a Corte Franca tra storia e memoria - 
Il lavoro manuale”, eravamo carichi 
di un tale entusiasmo che conclude-
re con una seconda ci sembrava una 
cosa semplice e rapida.
Ci stavamo scordando però le fatiche, 
il tanto tempo impiegato per superare 
le incertezze e le difficoltà incontra-
te: elementi che si sono tutti puntual-
mente ripresentati nel nuovo e più 
complesso itinerario.
Un itinerario in cui l’approfondimen-
to di frammenti di memoria, ci ha 
permesso di ricostruire un possibile 
racconto del passaggio dalla lavora-
zione artigianale dell’argilla a quella 

a carattere industriale. Per fare ciò 
abbiamo dovuto comprendere il fun-
zionamento delle macchine che mano 
a mano rendevano più efficiente il 
ciclo di lavorazione, l’evolversi della 
produzione verso livelli sempre più 
elevati e spesso con caratteristiche in-
novative. Insomma abbiamo dovuto 
esplorare nuovi settori, incontrare al-
tre persone, senza poter contare sulla 
possibilità di interrogare più a fondo 
e sotto angolature diverse i primi in-
tervistati perché parecchi di loro, col 
passare degli anni, se n’erano “anda-
ti”.
Tuttavia, se non ci prefiguravamo una 
così lunga fatica, mai ci saremmo im-
maginati che il termine del nostro la-

voro potesse avvenire qualche tempo 
dopo la chiusura definitiva dell’ulti-
ma industria di laterizi di Corte Fran-
ca.
Proprio noi che avevamo cercato di 
ricostruire la fisionomia di un’attivi-
tà che aveva innervato per oltre 150 
anni la storia locale, eravamo anche 
i testimoni della sua definitiva scom-
parsa!
I due volumi in via di pubblicazio-
ne assumono dunque, alla luce di 
quanto detto, un significato ancor più 
profondo: documentano, insieme al 
precedente, gli inizi, lo sviluppo, la 
scomparsa di un’attività produttiva 
che ha avuto un grande rilievo nella 
storia collettiva del paese.

Bocce
25 anni

di attività

Con la prossima pubblicazione di 
due nuovi libri si conclude
la ricerca iniziata nel 2006

Fornaci a 
Corte Franca

Catasto Austriaco 1853.
La fornace di Borgonato in località Bracchi

Fornace Anessi F.lli 1954.
Al primo piano le scalere per l’essiccazione delle tegole

Foto di proprietà di Claudio Pezzotti della Fornace Pezzotti Flli fu Luigi



Programma delle manifestazioni natalizie

Ringraziamo per la collaborazione:

COMUNE di
CORTE FRANCA

Domenica 6 Dicembre
ore 09.00
MERCATINO DI OGGETTISTICA NATALIZIA
presso Piazza di Franciacorta a Timoline

ore 14.00
INAUGURAZIONE VILLAGGIO DI BABBO NATALE: 
casette in legno, slitta con le renne e Babbo Natale!
presso Piazza di Franciacorta e sotto i portici a Timoline 

(rimarrà esposto fino alla fine delle festività natalizie)

A SEGUIRE INTRATTENIMENTO PER GRANDI E 
PICCINI CON DEGUSTAZIONI E NUTELLA PARTY

ore 17.00
CONCERTO “MUSICA MUNDI” con il coro HOPE 
SINGERS. Gospel, canti natalizi, yiddish, africani, sudameri-
cani... e molto altro... Viaggio nelle sonorità della musica 
etnica di tutto il mondo.
presso Borgo Antico San Vitale a Borgonato

Lunedì 7 Dicembre
dalle 16.30 alle 18.30
IL PRESEPE MAGICO: laboratorio per bambini e famiglia 
a cura di Cooperativa Zeroventi
iscrizioni in Biblioteca

Martedì 8 Dicembre
GITA AI MERCATINI NATALIZI
DI BOLZANO E MERANO
iscrizioni presso il Comune

Venerdì 11 Dicembre
S. LUCIA PASSERÁ INSIEME AL SUO ASINELLO 
PRESSO GLI ASILI E IL NIDO A LASCIARE CARAMEL-
LE E MATERIALE SCOLASTICO IN DONO PER TUTTI I 
BAMBINI.
A cura della Proloco Promocortefranca

Domenica 13 Dicembre
BUONA SANTA LUCIA A TUTTI I BAMBINI!

ore 09.00
MERCATINO DELL’ ANTIQUARIATO, MODERNARIA-
TO E HOBBISTICA
presso la Piazza di Franciacorta a Timoline

I VOLONTARI DELL’ AMBULANZA DI ADRO SARANNO 
A DISPOSIZIONE PER EFFETTUARE IL TEST 

GRATUITO GLICEMIA E COLESTEROLO.

NEL POMERIGGIO INTRATTENIMENTO PER GRANDI 
E PICCINI...

A SEGUIRE DEGUSTAZIONI GASTRONOMICHE A 
CURA DEL CAMPEGGIO SELVAGGIO

dalle 16.30 alle 17.30
“IL CANTO DI NATALE: spettacolo di narrazione e teatro 
delle ombre”, a cura della Cooperativa Zeroventi
presso la Sala Civica

Mercoledì 16 Dicembre
dalle 16.30 alle 18.30
“NATALE: creatività riciclata, laboratorio per bambini dai 
4/10 anni”, a cura della Cooperativa Zeroventi
iscrizioni in Biblioteca

Venerdì 18 Dicembre
ore 18.00
CONSEGNA BORSE DI STUDIO
presso la sala Consigliare a Timoline

Sabato 19 Dicembre
ore 20.30
“RACCONTI DI NATALE”, rassegna Natale nelle pievi, 
lettura recitata in dialetto e interventi di arpa celtica a cura di 
M. Milzani e R. Zambelli
presso la chiesetta di S. Maria in Zenighe

Domenica 20 Dicembre
ore 20.15
“NATALE, NASCE LA MISERICORDIA” pensieri, canzoni 
e immagini con la Corale S. M. Assunta
presso la parrocchia di Colombaro

Giovedì 26 Dicembre
ore 16.00
CONCERTO GRUPPO MUSICALE DON GIULIO 
MARINI ED ESTRAZIONE LOTTERIA
presso Auditorium 1861 - Unità d’ Italia

Sabato 9 Gennaio
Domenica 10 Gennaio
ore 20.30
“IL RE LEONE”, Musical con la compagnia Don Orione di 
Torbiato. Spettacolo di beneficenza a favore di Raphael
presso Auditorium 1861 - Unità d’ Italia


